## **EXCURSION A MARRUECOS**

Autor: José Navarrete Pérez



Una nueva excursión a Marruecos de la Sociedad de Estudios Ornitológicos de Ceuta y del grupo local SEO-Ceuta tuvo lugar el fin de semana del 28 de febrero al 1 de marzo de 2020.

El primer día se visitó la playa de Sidi Abselam y la desembocadura del Oued Martil, donde cabe destacar la observación de un grupo de Flamencos, más de un millar de Gaviotas sombrías, Gaviotas cabecinegras, Chorlitos grises, Correlimos tridáctilos, Ostreros euroasiáticos, Alcaravanes y Aguiluchos lagunero.... Desgraciadamente esta zona está siendo sometida a una descontrolada extracción de arena que está poniendo en peligro su relevancia ornitológica.

Ya por la tarde pudimos visitar el Centro de Recuperación de Buitres, próximo al Jbel Moussa.

Al día siguiente nos dirigimos a las cercanías de las marismas de Tahhadart para intentar observar Avutadas, últimos ejemplares de esta especie en el norte de África y que eran el principal motivo de esta excursión. Estas "supervivientes" se encuentran en franca regresión, motivada principalmente por la transformación agrícola que está sufriendo la zona durante los últimos años.



En un primer "punto de encuentro" histórico (zona donde los machos se pavonean para atraer a las hembras), las condiciones climáticas no fueron favorables, pues una fina lluvia reducía notablemente la visibilidad, aun así tuvimos la ocasión de observar un macho.

Nos trasladamos a otro posible "punto de encuentro" aún no confirmado, donde se había localizado un ejemplar en años anteriores, y cuál fue la sorpresa cuando se pudieron observar hasta ¡6 machos y 17 hembras!.

Con la gratificante sensación de haber cumplido con nuestras expectativas, y con el complemento de la presencia de Grullas, Elanios azules, Mochuelos y Alcaudones norteños, regresamos para Ceuta.